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Aos cinco dias do mês de maio, do ano de dois mil e quatorze, às quinze horas e 

quinze minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada 

na Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador 

MOISÉS PERES abriu a presente Sessão Ordinária convidando a vereadora SANDRA 

CARDOSO para fazer a leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não 

houve oradores. A seguir no espaço do EXPEDIENTE o PRESIDENTE anunciou que o 

resumo da ata será lido na próxima sessão ordinária. No espaço do EXPEDIENTE, em 

CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o Of. 03/14 da Comissão de Orçamento e Finanças – 

COF, ao Executivo Municipal referente aos Projetos de Lei do Executivo nsº 22/14; 

24/14; 25/14 e 26/14. A seguir o PRESIDENTE informou que na ORDEM DO DIA consta o 

Pedido de Providências nº 13/14, ao Executivo Municipal, de autoria da vereadora 

SANDRA CARDOSO. A seguir no espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES o vereador 

ROBERTO CAMARGO iniciou destacando o grande movimento realizado no dia do 

trabalhador, organizado pelo comércio, empresários locais, lideranças e que 

recebeu o apoio da Câmara de Vereadores, com a presença do Presidente do 

Legislativo, e também de outros vereadores. Continuando disse que Capivari do Sul 

está em pleno desenvolvimento, e perder o Polícia Rodoviária seria um retrocesso, 

pois quando solicitados eles não medem esforços, e sempre prestam um bom 

trabalho a essa comunidade. Relatou que na semana passada o Presidente da 

Câmara trouxe a informação de que na sexta-feira eles iriam embora, e diante 

dessa informação  imediatamente entrou em contato com o deputado Esperotto e 

apresentou a situação, e solicitou que o Deputado participasse dessa luta para 

manter a Polícia no Município, sendo que o Deputado prontamente se colocou à 

disposição. Continuando relatou o brilhante trabalho da comunidade, dos 

vereadores e comerciantes que se manifestaram trancando a RS 040, onde ocorreu 

algum exaltamento, mas que no transcorrer tudo saiu bem, e às doze horas foi 

anunciado de que o proprietário do imóvel abriria mão da cobrança do aluguel até 



o final desse ano. Segundo o Vereador, agora está na mão da Prefeitura e dos 

vereadores em documentar o terreno que está aqui ofertado ao Estado para a 

construção do prédio para alojar a Polícia Rodoviária nesse Município, e manifestou 

o seu total apoio na luta para que a polícia rodoviária permaneça em Capivari do 

Sul. Finalizando o Vereador informou que desempenhou a função de professor de 

técnico agrícola na Escola Rural, mas está deixando de exercer a função de 

professor para prestar um bom trabalho junto às comissões da Casa Legislativa, e 

também à comunidade. A vereadora SANDRA CARDOSO iniciou dizendo que 

embora o seu nome não tenha sido citado em nenhum momento nas reportagens 

realizadas pelo Jornal Integração, relatou que foi uma das primeiras a chegar junto 

com o Presidente da Câmara, e de lá saiu somente às onze e meia. Disse que a sua 

participação se deu enquanto cidadã, e também enquanto vereadora desse 

Município, porque acredita nas manifestações, desde que sejam pacíficas. Relatou 

que foi muito lindo ver a mobilização de pessoas unidas pelo mesmo ideal, contou 

com a presença de crianças, jovens e idosos, e que durante a manifestação 

puderam observar a força que tem o povo quando se reúne em prol de um objetivo 

e manifesta a sua vontade de forma pacífica, e disse acreditar que o objetivo do 

movimento foi alcançado, pelo menos por enquanto. A seguir o Vereador DANIEL 

COUTO iniciou se referindo a manifestação popular protagonizada pelo comércio e 

lideranças da comunidade, ao qual estivemos presentes muito mais enquanto 

cidadãos preservando pela segurança de nossas famílias, e também de nossos 

comércios. Disse que na sessão anterior também se manifestou de que a polícia 

estava indo embora no dia dois de maio, pois fomos pegos de surpresa, pois a 

informação que nós tínhamos, e inclusive o Prefeito tinha, é de que o Estado iria 

permanecer com a Rodoviária em Capivari, enquanto o Prefeito trabalhava para 

solucionar a questão do terreno para a construção. Portanto, houve sim uma 

mobilidade política por parte dos vereadores, e também do Prefeito. Disse ainda, 

que o Prefeito de Palmares do Sul, Paulo Lang, que é do PT, inteligentemente 

entendeu a situação, e também apoiou, e se fez presente na manifestação. 

Continuando, informou que o senhor Anápio Marques foi parceiro, e fez a cedência 

de uma área, e fez um breve relato sobre esse fato. Finalizando relatou brevemente 

sobre a manifestação em prol da permanência da Polícia Rodoviária em Capivari 

do Sul. A seguir a vereadora NORA NUNES iniciou parabenizando todos os 

trabalhadores deste Município pelo Dia Nacional do Trabalhador. Parabenizou a 

todos os seguimentos da sociedade que estavam no movimento, e disse que muito 

se orgulha de ter participado dessa manifestação, pois considerou um desrespeito a 

Polícia Rodoviária ir embora da nossa Cidade, pois essa presta serviços a nossa 

comunidade há mais de cinquenta anos. Ao conversar com a senhora Teresinha 

Sessim, essa informou que os primeiros policiais ficavam na sua casa, portanto essa é 

uma questão de longa data. Segundo a Vereadora, a informação que foi passada 

é que o Comando precisava desse efetivo para trabalhar na Copa do Mundo, 

porém esse movimento mostrou a força que está no povo, e disse que continua à 

disposição para continuar lutando em prol da permanência da Polícia Rodoviária 

em Capivari. Informou ainda, que o Prefeito já está conversando com o senhor 

Anápio, e com certeza ficaremos com a Polícia não só até dezembro, mas além, 

pois no que depender do Prefeito, esse já está em tratativas, concluiu a Vereadora. 

A seguir o PRESIDENTE solicitou ao Vice-Presidente, vereador DANIEL COUTO que 

assumisse os trabalhos da Mesa para se pronunciar da tribuna. A seguir o vereador 

MOISÉS PERES iniciou informando que esteve em reunião com o Comandante, e já 



tinha o comprometimento da palavra do senhor Vilmar, de que, se caso o problema 

fosse o aluguel, ele abriria mão do dinheiro até o final do ano. Porém, ao chegar ao 

Comando da Polícia Rodoviária em Porto Alegre, este já estava conversando com o 

pessoal da organização de segurança da Copa, e em momento algum o 

Comandante deu abertura para que o Município oferecesse aluguel, ou qualquer 

outra proposta, pois o Comandante foi taxativo e disse que o problema era a falta 

de efetivo. Relatou que tanto ele quanto o Prefeito tentaram argumentar, mas o 

Comandante não aceitou nenhuma proposta. Continuando parabenizou a 

comunidade de Capivari, pois assim que comunicou o resultado da reunião com o 

Comandante no faceboock, a comunidade se mobilizou, e o povo mostrou a força 

que tem. Finalizando o Vereador deixou o seu agradecimento ao Vilmar, ao 

Fabinho, que além de doar o aluguel, eles também estavam juntos, na frente de 

batalha durante a manifestação, e isso o deixou muito emocionado, pois pessoas 

da comunidade, e também diversos segmentos e lideranças estiveram presentes e 

esse fato ficará sem dúvida na história do Município. O vereador foi aparteado pelo 

vereador ROBERTO CAMARGO e DANIEL COUTO. Retornando aos trabalhos o 

PRESIDENTE deu início à ORDEM DO DIA sendo que foi lido o Pedido de Providências 

nº 13/14, que foi posto em discussão: a vereadora autora, SANDRA CARDOSO iniciou 

dizendo que é um pedido simples, porém necessário, pois foi procurada por 

moradores dessa rua que relataram que há mais de dois meses existem lâmpadas 

queimadas, e pediu o apoio de todos os vereadores. A seguir não havendo mais 

quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o Pedido de Providências nº 13/14 em 

votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. Encerrada 

a ORDEM DO DIA o PRESIDENTE deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS, 

sendo que se pronunciaram respectivamente os vereadores: SANDRA CARDOSO, 

MANOEL DIAS, ROBERTO CAMARGO e DANIEL COUTO. A seguir não havendo mais 

quem quisesse se pronunciar o PRESIDENTE declarou encerrada a presente Sessão, e 

convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária a ser realizada no dia 

doze de maio, às quinze horas. E nada mais havendo a tratar, para que tudo fique 

registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada. 

 

 

   Vereador MOISÉS PERES   Vereadora NORA NUNES  

      Presidente            1ª Secretária 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


